

Les relations du Canada avec l'U.R.S.S. et l'Europe de l'Est se caractérisent par un accroissement du volume commercial et par de nombreux échanges, particulièrement sur le plan culturel et dans le domaine des sports.

### **L'Asie et le Pacifique**

Étant donné sa position géographique et son économie, le Canada est une puissance du Pacifique. De tous les pays de cette région, le Japon est, de loin, le premier acheteur et le premier fournisseur du Canada. D'une façon générale, il est d'ailleurs, après les États-Unis et la Communauté européenne, le client le plus important du Canada. En neuf ans, de 1969 à 1978, les échanges commerciaux entre les deux pays sont passés de \$1,2 milliard à \$3 milliards. Des sociétés japonaises ont investi au Canada des sommes considérables, principalement dans les provinces de l'Ouest d'où proviennent la plupart des produits canadiens vendus au Japon: bois, charbon et minerais. Les liens entre les deux pays ne se limitent cependant pas aux relations commerciales, ainsi qu'en témoignent une coopération qui ne cesse de croître, notamment dans les domaines

